
 

 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



LE MOT DU MAIRE 
 

Madame, Monsieur, 

Dimanche 12 janvier, accompagné de membres du conseil municipal, j’ai eu le plaisir de 

vous accueillir à la salle Athéna pour la cérémonie des vœux à la population. Cette période de 

l’année rassemble les nombreux acteurs de la vie communale. 

Les parlementaires, les élus de notre bassin de vie, les services de la sécurité publique engagés dans la cause de 

notre proximité à plusieurs niveaux, régional, départemental, intercommunal et communal ont été associés à cette 

matinée de convivialité. 

Les nouveaux arrivants et dix-sept naissances ont enrichi et modifié le profil démographique de la population de 

notre commune. Nous leur souhaitons la bienvenue à LA MOTTE. 

Nous exprimons notre sympathie à toutes les personnes qui souffrent dans leur quotidien, ainsi qu’aux familles 

qui ont perdu un être cher au cours de cette dernière année.  

En début d’année 2024, des travaux urgents de sauvegarde ont été réalisés à l’église St Vincent-Ferrier. L’édifice 

fait partie du patrimoine communal et nécessite de nombreux travaux. Une commission municipale, récemment 

créée, aura pour mission notamment de lancer une procédure de protection de l’édifice. 

Le futur lotissement aux abords de la RD768 (Les Epinais- La Pie) est à l’étude. Dix-sept lots seulement pourront 

être aménagés, théoriquement à partir du second semestre 2025. Cinquante lots étaient prévus avant la loi ZAN. 

 

Dans le cadre de la sécurisation : 

- A Bel-Air aux abords de la RD53 ; le point d’arrêt sera modifié, et l’aire de co-voiturage sera rénovée, 

respectant les règles d’accessibilité par le marquage d’une signalétique routière adaptée et réglementaire 

- Une zone bleue de cinq places sera matérialisée sur la place de la mairie. Le stationnement sera limité à deux 

heures, disponible pour les personnes qui viennent en mairie lors des rendez-vous. 

Toutefois, lors des cérémonies à l’église, ces cinq places seront réservées aux pompes funèbres. Elles 

permettront au public de s’y rassembler en étant sécurisé, et de libérer la voie routière. 

- Prochainement, la vitesse de circulation sera limitée à 30km/h sur plusieurs sections de routes en centre-

bourg, notamment aux abords des écoles et des équipements sportifs. 

 

Le projet éolien communal, porté par Gaïa Energies, la SEM Energies et le S.D.E 22, est toujours en phase d’étude 

pour la construction d’éoliennes de quatre machines exclusivement sur le territoire de LA MOTTE. 

Le programme de voirie 2025 comprend : la réfection de l’impasse de La Prise, la réfection à Beaulieu route de 

l’étang en direction de La Motte-aux Loups, ainsi que la voirie définitive du lotissement du Clos du Bois. 

Les restrictions budgétaires annoncées pour plusieurs années au niveau national, vont compromettre l’obtention 

de subventions, et vont par conséquent engendrer la réflexion sur les investissements futurs. 

Toutefois, nous remercions l’Etat, la Région, le Département et l’Intercommunalité pour l’accompagnement et 

les services apportés dans la perspective et la réalisation des projets programmés. 

Nous félicitons toutes les associations de la commune, pour leurs actions et animations dynamiques d’ordre 

sportif, culturel et festif, partagées et réalisées au cours de l’année.  

Mottérieuses, Mottérieux, le maire, les adjoints, les membres du Conseil Municipal, les agents et les 

personnels administratifs et techniques, les membres du C.C.A.S., vous adressent leurs meilleurs vœux pour l’année 

2025.     

Henri FLAGEUL, Maire 



Mise à l’honneur 

Lors des vœux ce 12 janvier 2025, quatre personnes ont été honorées : 

- Guenael TIREL dans le cadre d’une performance sportive et 

solidaire « Diagonale des fous » à La Réunion, 175 km avec un 

dénivelé de 10150m. A terminé 325e sur 2839 coureurs. 

- Julian DUPLAND dans le cadre étudiant et professionnel 

« Meilleur apprenti de France » en électricité. 

- Lucien LE MOUEL pour les foulées mottérieuses, créées sous 

l’impulsion du maire feu Joseph HUDO, disputées chaque 

année en juin, et qui portent son nom depuis 1997, « les 

foulées Lucien LE MOUEL » 

- Georges BLANCHARD, pour son engagement depuis 1967 au 

service de la commune, dans le milieu associatif ; football, 

comité des fêtes (aujourd’hui dissous), amicale des parents 

d’élèves, club de l’amitié. 

 

Projets 2025 

Les plans ne sont pas définitifs 

 

 

 

 

Aire de covoiturage et point d’arrêt à Bel-Air 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le futur lotissement aux abords de la RD768 (Les 

Epinais- La Pie)  

 

 

  



FINANCES 
 

2024 
 

 

La section fonctionnement : Opérations de dépenses et de recettes nécessaires à la gestion courante et régulière. 
 

 

DÉPENSES : 1 701 885 € 

 

 
 

 

 

 

RECETTES : 2 130 818 € 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Charges générales
537 724 € 

Charges 
financières

60 235 € 

Autres charges
214 720 € 

Personnel  
815 803 € 

Transfert  sections & Divers
73 403 € 

Produits des services
189 754 €

Impôts et Taxes
1 075 914 €

Dotations et 
Subventions
697 009 €

Autres produits
114 924 €

Transfert sections & 
Divers

53 217 €

Dépenses 
 

Charges générales : 
Alimentation, eau, énergie, carburant, 
petites fournitures, entretien de voirie, 
primes d’assurances, frais de 
télécommunications…. 
 

Charges financières : 
Intérêts des emprunts. 
 

Autres charges : 
Subventions aux associations (dont le 
contrat d’association avec l’Ecole Notre 
Dame), service d’incendie, indemnité des 
élus, CCAS… 
 

Personnel :  
Salaires et charges. 
 

Transfert / sections : 
Amortissements de biens. 

Recettes 
 

Autres produits : 
Revenus des immeubles, 
Remboursements arrêts maladie, 
Produits exceptionnels, … 
 

Produits des services : 
Services périscolaires, vente de repas, 
concessions de cimetière, redevance 
d’occupation du domaine public… 
 

Impôts et taxes : 
Taxe foncière, taxe d’habitation. 
Dotation de solidarité communautaire… 
 

Dotations et subventions : 
Dotation Globale de Fonctionnement. 



La section investissement :  

 

DÉPENSES : 2 160 096 € 
 

 
 

RECETTES : 2 408 341 € 

 
 

Chiffres clés de la situation financière de la commune année 2023 
 

En milliers 
d'Euros 

En euros par 
habitant 

Moyenne de la 
strate (€/h) 

Total des recettes de fonctionnement 1956 898 1052 

Total des dépenses de fonctionnement 1549 711 871 

Résultat comptable 407 187 181 

Total des recettes d’investissement 2516 1155 444 

Total des dépenses d’investissement 1465 672 471 

Besoin de financement de la section d'investissement -1051 -482 27 

Capacité d’autofinancement brute = CAF 453 208 200 
Source : Les comptes des communes sur www.impots.gouv.fr  

Bâtiments et 

installations

1 660 422 €

Remb emprunt
282 695 €

Terrains/Immeubles
57 544 €

Matériel & Divers
62 310 €

Voirie
79 079 € Plus ou moins value 

cession immobilière
18 046 €

Solde exécution
1 285 270 €

Sortie actif, 
amortissements 

biens
73 403 €

Dotations
614 832 €Emprunts & Divers

420 €

Subventions 
équipements

434 416 €

Dépenses 
 

Bâtiments et installations :  
Travaux de réhabilitation groupe 
scolaire ; Travaux Réparation église 
(Toiture et éclairage), Salle Athéna 
climatisation/chauffage, cimetière 
jardin des souvenirs, jardinières 
 

Terrain :  
Achat d’un terrain (lotissement la pie) 
 

Matériel divers :  
Logiciel de planning, plaque vibrante, 
herse, tondeuse autoportée 
 

Voirie : 
Réfection de voirie Le Port, 
Gardembourg, le Bout es Loups 

Recettes 
 
 

Dotations :  
Fonds de compensation de la TVA, 
excédent reporté de 2023. 
Taxe d’aménagement. 
 
 

Subventions, équipements : 
Subvention Etat (DETR,), Région, 
Département Contrat de Territoire,  
Loudéac communauté. 
 

http://www.impots.gouv.fr/


TRAVAUX et ACHATS 
 

Achat de matériels 
 

 
Achat d’une dameuse pour faciliter le travail d’entretien de la voirie, principalement la mise en place de 
l’enrobée à froid. 

 

 

 

 

Pour améliorer la qualité de la pelouse du stade Ernest Mercier, nous avons investi 

dans une herse. 

 

 

 

 

 

Nous avons procédé au remplacement du tracteur tondeuse Kubota par un 
tracteur tondeuse Iseki plus performant qui permet une meilleure tonte des 
espaces verts. 

 

  
 

 

 

 

L’école publique Joseph HUDO 

 

Les nouvelles classes 

 

 

 

 

 

 

 
Le bâtiment a été étudié et édifié pour proposer un enseignement de qualité. Il comprend trois classes, une salle de repos et des 
sanitaires. 

Le préau 
 

 

 

 

Le préau attenant a été construit côté ouest, rue des Bruyères. 

 

 

 



Réhabilitation des classes existantes 

Le chantier de l’école publique est entré dans une nouvelle phase. Les bâtiments scolaires édifiés dans les années 1980 sont en 
cours de réhabilitation. L’étage ainsi que les tourelles ont été supprimés. 

 
 

L’église 

L’éclairage  

 

 

 

 

 

L’éclairage de l’église était défectueux. Il a été remplacé par des ampoules LED 
moins énergivores. 

 

 

 

 

 

La toiture 

 
L’état général de la toiture de l’église St Vincent Ferrier est préoccupant. Une intervention de sauvegarde d’une durée de 10 jours a 

été lancé le 26 novembre. 
 
 



Le cimetière 
 

 

 L’entrée du cimetière a été agrémenté en peinture et espaces verts.  
Dans le cadre de la politique sur le traitement des déchets, les containers 
ont été retirés. Une benne est installée pour recueillir exclusivement les 
végétaux. 
 
 
 
 

URBANISME 
Autorisations d’urbanisme 

 

Les lotissements 
LOTS Nombre Vendu Réservé Disponible 

Lotissement des Noës 7 7 - 0 
 

 

 

VOIRIE et RÉSEAUX  
Les travaux de voirie 
 

 

 

 
 
Sur le plateau de ralentissement (Route de Bel Air), la circulation à 30 km/h est respectée et permet une entrée dans 
l’agglomération en toute sécurité.En 2024, les routes de Gardembourg, Le Port, Le Bout es Loups ont été réfectionnées.(Photo de 
la réception de chantier).Un radar pédagogique mobile permet de limiter la vitesse et est efficace pour votre sécurité. 
 
 
Nous vous demandons de couper les branches au bord des routes ainsi qu’au bord des chemins pour faciliter le passage des 
véhicules (cars, camions de ramassage des ordures ménagères, camions aliment du bétail, engins agricoles) et pour faciliter le 
déploiement de la fibre en 2025. 
 
Nous aurons l’occasion de rappeler que cet entretien est fortement recommandé et nécessaire. Merci pour votre compréhension 
 

 

 
2021  2022 2023 2024 

Certificats d’Urbanisme  68 75 64 57 

Déclarations Préalables  43 44 49 49 

Permis de Construire  10 14 8 15 

Autres  3 2 3 2 

TOTAL  124 135 124 122 



DÉMOGRAPHIE 
 

 

 

 
 
 
 

VIE DE LA COMMUNE 

Illiwap 

 

Suivez l'actualité et les alertes de la commune grâce à l’application ILLIWAP.  

 

 

Conseil communautaire des jeunes / LCBC :  
 

 

Lucas LE FLOHIC a été élu en juin 2024 pour représenter la commune de LA MOTTE. 
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Recensement 
 

2 203 habitants 
 

Les populations légales 2022 entrent 
en vigueur le 1er janvier 2025. 
 
Pour LA MOTTE : 
 
 

> Population municipale : 2 159 

> Population totale : 2 203 



Le Refuge des P’tits Loups 

 

 
Acrosport avec l'Acse tous 

les mercredis matin. 
Ateliers cuisine en Alsh mercredis ou pendant les 

vacances scolaires. 
Opération nettoyons la nature sur le site de 

"La Douve Aux Louais " pendant les vacances 
de printemps. 

 
 

Sortie au parc du "P'tit délire "de 
Ploemel(56) durant l'Alsh d'été.  

 

Grand jeu organisé par 
nos stagiaires durant 

l'Alsh d'été 

 

Spectacle de marionnettes « L’aventure merveilleuse » 
de Bérit Schwarm. 

Dans le cadre de la journée Franco-Allemande 
 à la salle Athéna le mercredi 24 janvier 2024. 

 
 

 

Camp à Ploërmel (56) du 15 au 19 juillet 2024 pour 12 enfants de 9/10 ans, activités kayak, paddle, tir à l'arc et casty 
à la base nautique de Ploërmel. 

  



Bibliothèque « Mots et Images »  
Comme chaque année, des ateliers sont mis en place en partenariat avec le réseau des bibliothèques ainsi qu’avec le réseau 
informatique de Loudéac Bretagne Centre durant les vacances scolaires. 
 

Février 2024 : atelier initiation à la robotique 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Avril 2024 : impression 3D + BD sonore 

Juillet 2024 : rencontre entre 5 résidents de l’EHPAD et 2 auteurs/ illustrateurs Madeleine Pereira et Léo Alcaraz pour un 
échange sur le vécu des résidents afin de créer par la suite une BD sur l’histoire du territoire. Les auteurs ont rencontré plusieurs 
personnes des différentes communes de Loudéac Communauté Bretagne Centre, les informations recueillies seront ensuite 
condensées dans une BD. Sortie de la BD fin 2025 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Octobre 2024 : jeu Fun Scratch et AI 

 
 
 
 
 
 
 
 

Une équipe de 5 bénévoles assure les permanences du 

samedi 

Depuis septembre une 

nouvelle bénévole est 

arrivée dans l’équipe : 

Lauraine Pellion, elle 

assure les permanences 

des samedis en alternance 

avec les autres bénévoles. 

En début d’année, une boîte à culture a été mise en place, 

elle permet de collecter des livres, jeux vidéo, 

CD/DVD/Vinyles, jeux de sociétés, encyclopédies ou 

magazines. Ceux-ci sont ensuite triés et recyclés ou alors 

revendus lors des braderies organisées par l’association. Le 

dépôt est possible sur les heures d’ouverture. 

 

Les écoles viennent 1 fois par mois, les élèves repartent avec 

un livre. 

  



 

 

La bibliothèque renouvelle régulièrement ses livres en y apportant des nouveautés deux fois par an. Des livres sont 

également prêtés par la bibliothèque des Côtes d’Armor et par Loudéac Communauté. Un fond musical mis à disposition par la 

bibliothèque des Côtes d’Armor est également renouvelé deux fois par an. De mai à juillet 2024, des lecteurs ont participé au prix 

Louis Guilloux en partenariat avec la BCA. 

La bibliothèque a connu cette année une bonne fréquentation sur les différents créneaux d’ouvertures. De nouveaux 

lecteurs se sont inscrits. 

 

Distribution des cartes de bibliothèque gratuite aux CP des 2 
écoles permettant l’accès à la bibliothèque et aux emprunts de 
livres. Très bonne fréquentation des élèves de CP. 
 

Tous les 1ers mardis de chaque mois, les séances de bébés 

lecteurs se déroulent à la bibliothèque. Bonne reprise des 

séances.  

 

Plusieurs expositions ont été mise en place dans l’année : BD, manga … 

 
Réalisation d’un passe tête pour la Mott’y va sons : 

 

 
 
 

. 



 

 

CCAS 

 

Le 21 septembre 2024, 150 personnes se sont réunies pour le traditionnel repas du CCAS 
proposé à l’ensemble des Mottérieux de plus de 70 ans. Ce moment de convivialité a été apprécié de tous. 
Un colis a été distribué aux personnes n’ayant pu s’y rendre.  

 
 

 

Mobilisation FNADEPA 

 

 

 

 

 

 

 

Les déficits des établissements pour personnes âgées s’aggravent et la réforme « grand âge » se fait toujours attendre. Pour 

soutenir notre établissement, près d’une centaine de personnes (résidents, personnels, habitants et élus) ont pris part à l’opération 

« les vieux méritent mieux » le 24 septembre dernier. 

 



Le Foyer Roger JOUAN 

 

Les résidents de l’EHPAD et de la Résidence Autonomie ont profité, tout au long de cette année, de 
nombreuses animations grâce à l’ensemble de l’équipe et à la mobilisation des bénévoles. 
 

L’association « Il n’y a pas d’âge pour se divertir », présente tous les mardis, a organisé diverses 
manifestations 
 

Notre éducateur sportif, Franck, a poursuivi ses séances de gym douce chaque mercredi, moment 
attendu des résidents. 
 

Chaque semaine se termine par une animation musicale. Accompagné de l’accordéon de Mme 
Hellard Christine, les résidents poussent la chansonnette.  
 

 
 
 
 
Les traditionnelles galettes ont été très appréciées des résidents tous les 
mois grâce à l’implication d’une équipe de 4 bénévoles. En septembre, une 
grande journée sur le thème de la Bretagne a animé la rentrée avec la 
présence des familles. 
 
 
 
 
 

 
Les enfants de l’accueil de loisirs ont poursuivi leurs visites à l’EHPAD autour de plusieurs 
temps forts : les Jeux Olympiques, Halloween et également pour Noël. 
 
 

 

 

L’association des EHPAD du Mené a permis aux résidents d’aller au 

cinéma, de participer à un bal costumé pour la chandeleur à Plouguenast, à 

un grand loto gourmand à Plessala, à des olympiades à Merdrignac, un 

repas de rentrée animé par le Petit Fermier à La Motte. Le programme s’est 

conclu, cette année, par une animation de Noël avec un spectacle de magie. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Des séances de médiation animale ont eu lieu avec la venue d’Oréo 
régulièrement mais aussi par des séances avec Le Moulin à Pattes de  
Laurenan, cofinancées par l’association « Il n’y a pas d’âge pour se 
divertir ». 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
L’équipe d’animation  
En cette année Olympique, le Foyer s’est mobilisé pour soutenir les 
athlètes locaux durant tout l’été. 
 
 
 
 
 

 
 
L’équipe d’animation s’efforce de proposer un programme varié où chacun 
participe selon ses envies : intervention de clowns, ateliers créatifs, activités 
florales… 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
Cette année 2024 a été marqué par le départ en retraite de Liliane 
Raulic après 21 années au Foyer.  
 
 

 
 
 
 
Nous mettons à l’honneur Rozenn Josse qui a reçu la médaille d’argent 
départementale et communale pour ses 20 années au sein de la collectivité.  

 

 

Viatrajectoire  

 

 

Pour faciliter vos recherches et démarches d’inscription en structure l’ARS Bretagne et le 

département des Côtes d’Armor déploient sur le territoire « la plateforme internet Viatrajectoire ». 

Des dépliants sur le mode d’emploi sont disponibles en Mairie et au Foyer Roger Jouan. 

  



Le mot de la minorité 

Chères Mottérieuses, 
Chers Mottérieux, 

Les travaux du groupe scolaire Joseph Hudo se poursuivent au niveau des classes primaires. Les élèves des classes 
maternelles occupent les nouveaux locaux. Les équipements appropriés sont appréciés par les enseignants et nos petits 
mottérieux. 

Nos interrogations sur l’avenir des offres de soins restent identiques à celles de 2023. Heureusement nous conservons notre 
pharmacie et notre cabinet infirmier. 

Malgré les turbulences au sein de l’équipe municipale, nous restons présents, impliqués et actifs. 

Chères Mottérieuses, chers Mottérieux nous souhaitons que vos projets aboutissent, que votre santé soit la meilleure possible 
pour cette nouvelle année 2025. 

 

Les élus de la minorité : Philippe BIDAN, Paulette GICQUEL, Hervé LE DOUCEN, Martine VALLÉE. 

 

NOUVELLES ENTREPRISES 
 

 

 
- La Motte Gourmande 

Bar - Restaurant - Cave - Epicerie fine - Paniers garnis - 
Soirées à thème - … 

 
4 Ter Rue Joseph Dupré 

 02.96.26.65.54 / 06.87.54.94.70 
lamottegourmande.22@gmail.com 

 

ECURIES TALLULAH 

- Pension équestre 
- Pension complète et travail 
- Prestations et services équins 
 
Clara Fingerhut 

11 LD Les Epinais 

 06.65.21.07.84 

 

SARL Fabien ROCABOY 

 Réparation / Vente électroménager 
 Dépannage / Installation Antennes 

 Hertzienne et Satellite 
 Intervention sous 24/48 h 

 
 06.62.92.20.07 

fabienrocaboy@orange.fr 

 

  

https://www.lamotte22.com/Les-commerces
mailto:fabienrocaboy@orange.fr


 

École publique Joseph Hudo 

Des sorties, des découvertes ! 

 

 

Les élèves de maternelle à 

L’abbaye de Bon Repos 

 

L’atelier Fabric à la manière de C.Voltz   

La visite de l’exposition 

La Fabric 

 

 

Classe découverte de 3 jours à Plouha 

sur le thème du conte 

Les CP-CE1 
 

Les CE1-CE2 

 

 

Stage voile pour les CM1-CM2 

sur l’étang de la Motte 

 

Sortie à La Cité de la Voile de 

Lorient  

 

Sortie au vélodrome de Loudéac 

 

  



 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Nos portes ouvertes auront lieu le vendredi 21 mars de 17h à 20h. 

 Les inscriptions sont possibles au 02.96.25.41.25 ou par mail eco22.nd.la-motte@e-c.bzh  
 

 

Ecole Notre-Dame de Lourdes 

mailto:eco22.nd.la-motte@e-c.bzh


 

ASM, Avenir Sportif Mottérieux 

 
 

L'ASM, l'Avenir Sportif Mottérieux, est le club de football de la 
commune depuis 1962. Il compte 2 équipes seniors qui jouent 

en championnat de District D1 et D3. 

Les vétérans, en entente avec Loudéac St Bugan, jouent pour 
le plaisir le vendredi soir. 

 

Depuis la reprise en septembre, les équipes de jeunes sont en 
entente avec St Caradec et Trévé, depuis l'école de foot, U6 

U7 pour les plus jeunes, jusqu'au U16. 

Remerciements, lors de l'assemblée générale à Daniel MOY, 
arbitre du club pendant 40 ans, qui a pris sa retraite en mai 

2024. 

 

L'ASM organise chaque année un repas à la salle Athéna au mois de février et des pizzas à emporter au mois de novembre pour 
financer les dépenses du club. 

 

Le club participe également à l'opération octobre Rose et fait 
un don à la Ligue contre le Cancer (photo). 

 

 

Vous pouvez suivre les résultats et les activités de l'association 
sur le site internet aslamotte.com, 

ainsi que le Facebook AS.La Motte 

et le compte instagram as_lamotte 

  



ACM Hand-ball 
L’ACM La Motte Handball compte cette saison 120 
licenciés, joueuses, joueurs et dirigeants.  
Une école de hand, une équipe de hand à 4 créée cette 
saison, une équipe U11 mixtes et le hand loisir jouent 
sous les couleurs mottérieuses.  

 
 
 
 
 
 

14 équipes 
sont 
également 
engagées en 
entente avec 
l’AL Loudéac. 
10 dans les 
catégories 
U13, U15 et 
U18 filles et 
garçons, la 
plupart au plus 
haut niveau 
régional. 

 
Les seniors filles 1 sont 6ème en National 3 et les seniors filles 2, 
championnes départementales en 2023-2024 évoluent en excellence 
Régionale. 
Chez les garçons, l’équipe sénior 1 évolue en prénationale et la 2 évolue 
en championnat territorial. 
 

 
L’ACM, c’est aussi le traditionnel jarret frites en novembre et la fête de la bière au mois d’avril. 
En 2024, nous avons accueilli à la salle Athéna un spectacle d’hypnose et le 7 février 2025, c’est un magicien qui viendra se 
produire à La Motte. 
Vous pouvez suivre le club sur les réseaux sociaux : ACM La Motte Facebook, Instagram et le site sports région. 
Gwenaël Carrée, président du club et l’ensemble du bureau vous souhaitent une année 2025 pleine de bonheur et de santé. 
 

Hermines Futsal 

 
L'année 2024 s'achève mais les moments passés au sein de l'association, au sein du club durant cette année sont uniques et 
inoubliables. Mille mercis à tous nos supporters venus très nombreux à chaque match, nous encourager, comme ce sera le cas en 
2025.  
 
Le président, les dirigeants, joueurs et bénévoles souhaitent à tous ses supporters et à tous les Mottérieuses et Mottérieux une 
excellente année 2025, pleine de réussite et de santé. 

  



Ça trotte à La Motte 
 

 
Une année, encore dense, pour notre association. 
En février, réception à l’IME de Loudéac, à l’occasion de la remise des vélos destinés aux élèves de 
l’établissement. Ces vélos ont été achetés avec les dons de notre association. 
 
 
En mars, lors de notre assemblée générale, remise de  
3 500 € de dons à 3 associations : ADAPEI pour IME de 
Loudéac, la fondation de Kerpape et Autisme 22. 
 

 
 
 
 
En juin, plus de 500 marcheurs et coureurs avec les enfants ont répondus 
présents. 
 
 
 

En octobre : avec la CODEP et le club Cyclo le Goéland de TREVE, nous avons organisé la 
Cyclarmor. 
Dans le brouillard et sous la pluie, près de 300 marcheurs, vététistes et cyclos route, rassemblés 
au profit « d’octobre rose », la somme de 880 € a été récoltée. 
 
 

 
En décembre, 500 coureurs réunis dans les rues de La Motte, dans une ambiance 
festive. Plus de 90 coureurs mottérieux ont participé à l’événement. 
Toute l’année, nos coureurs et marcheurs sont présents aux manifestations organisées 
par les clubs voisins et notamment sur les épreuves du challenge Loudéac 
Communauté. 
 

Depuis 2017, CA TROTTE A LA MOTTE a fait 11 000 € de dons. 
Si vous souhaitez rejoindre l'association 3 contacts marcheurs Annie SEBILLE 0609066824, 
coureurs Annie LE GOFF 0610323616, bénévoles Jocelyne LE TINNIER 0609354190. 
L'association compte 80 bénévoles. Toutes nos manifestations sont possibles grâce à leurs 
engagements et nous les remercions. 
3 dates à retenir pour 2025 
Samedi 5 juillet : Course nature avec 3 circuits et des courses enfants 
Dimanche 6 juillet : Randonnées pédestres avec 3 distances 
Samedi 20 décembre : Foulées de NOEL (circuit de 8 km) 

 

Anciens combattants AFN-FNACA  

(Fédération Nationale des Anciens 
Combattants en Algérie Maroc et 
Tunisie) 
Créée en 1963, la FNACA organise 
avec la municipalité les 
commémorations du 19 mars 1962 
(date du Cessez le feu en Algérie), du 8 
mai et du 11 novembre en présence de 
Monsieur le Maire, le Président de la 

FNACA, des anciens combattants, des portes drapeaux, des enseignants avec 
les enfants des écoles, les jeunes sapeurs-pompiers et la population venue 
nombreuse. 
Malgré les nombreux décès cette année nous sommes 25 adhérents dont 15 veuves. Le comité remercie Lionel pour l’office 
religieux célébré par le Père Jean Jacques ainsi que la chorale.  
Actuellement le comité se compose du président, Louis RADENAC, du vice-président, Claude LE BIHAN, du secrétaire, 
Maurice JEGO, du secrétaire adjoint, Irène FRELAUT, du trésorier, Robert DUPORT et du trésorier adjoint, Albert MORIN. 
Membres : René BOSCHER, Christiane JAMBIN, Claude LE CLEZIO. 

 



 

Lever de rideau 

 

 
L’année 2024 a été une très bonne année théâtrale avec 12 représentations dont 6 à la salle ATHENA et 6 dans 3 autres 
communes. 
À La Motte, les 17 et 18 février nous avons accueilli la troupe de L’ACET de QUESSOY qui a joué une pièce de Jean-Pierre 
MARTINEZ « Erreur des Pompes Funèbres en votre faveur ».  
La troupe LEVER DE RIDEAU a joué les 2 et 3 mars une pièce de Charles ISTACE « Une affaire de famille » et les 23 et 24 
novembre une pièce de Vivien L’HERAUX « Allez ! On danse ! ». 
Les 12 et 13 janvier nous avons été accueillis à SAINT BARNABE par l’association Lecture Pour Tous pour jouer notre pièce               
« Une affaire de famille » que nous avons joué également à Plénée-Jugon les 27 et 28 janvier où nous avons été accueillis par la 
troupe de L’atelier du jeudi.  
Le 30 novembre et 1er décembre la troupe de L’ACET de QUESSOY nous a accueillis pour 
jouer notre pièce « Allez ! On danse ! ». 
Deux nouvelles actrices ont rejoint la troupe Julie en fin 2023 et Rose au mois d’avril. 
Solange et Christine ont remplacé Françoise pour le son et les bruitages. 
La troupe remercie tous les spectateurs d’être venus si nombreux les applaudir et les 
féliciter. 
En 2025, les 11 et 12 janvier, nous serons accueillis par l’association Lecture Pour Tous à 
ST BARNABE pour jouer notre pièce « Allez ! On danse ! ».  
Le 1er et 2 mars nous accueillerons la troupe de L’ACET de QUESSOY qui jouera une 
pièce de Jérôme VUITTENEZ « La longue marche ».  
Le 22 et 23 novembre notre troupe LEVER DE RIDEAU jouera à LA MOTTE et se 
déplacera à QUESSOY le 29 et 30 novembre 2025. 
 
 

 

 
 
 
  



Club de l’Amitié Mottérieux 
 

Le Club de l’Amitié Mottérieux a tenu son Assemblée Générale le jeudi 12 décembre. 
 

Après 25 années de servitude, Madame Georgette GLOUX démissionne. 
Nous sommes toujours à la recherche de volontaires. Il n’y a pas d’âge pour se 
distraire. 
 

Tous les jeudis, à 14 heures, le 
club propose : Jeux de cartes, 
belote, scrabble et autres jeux à 
la salle du terrain des sports.  
 

Les boules au boulodrome, 
sans oublier les amateurs de 
marche. 
 

Les personnes intéressées par les activités du club peuvent passer voir où 
contacter le président Georges Blanchard au 02.96.25.43.17 (Heures repas) 
 

 

L’Association De Parents d’Elèves de l’Ecole Publique Joseph HUDO de LA MOTTE 

   

La potée : elle a été encore un grand 
succès grâce à vous et tous les bénévoles 
qui participent à la réussite de cette soirée, 
on se retrouve le samedi 15 mars 2025 pour 

une nouvelle édition       

 
La collecte des journaux : Cette année environ 33 tonnes de revues et journaux 
ont été récoltés. Cette collecte a lieu le premier samedi de chaque mois de 10 h à 
12 h sur le parking de la salle des fêtes. 

 

 
 
La fête de l'école organisée pour la 2ème année consécutive, elle a été d'un grand 
succès. Cet événement est pour nous l'occasion de mettre à l'honneur les élèves 
qui vont en 6eme et de permettre à tous les enfants de se créer de jolis souvenirs. 
Également de remercier les parents - bénévoles qui quittent l'association, leurs 
enfants ayant terminés le cycle primaire. Il y va de même pour les enseignants qui 
changent d'établissement. Vivement la prochaine 

 

 

La fête de Noël un moment attendu par les enfants, le lancement de la magie de Noël. La soirée débute par le spectacle des 
enfants préparé par l'équipe enseignante, et se poursuit avec un spectacle professionnel offert par l'association des parents 
d'élèves et ouvert à tous. Arrive ensuite l’heure de l'éternel et très attendu Père Noël qui ravie petits et grands. Tout ça se termine 
dans la bonne humeur autour d'une galette saucisse et d'un bon verre. 



 

Motte le son 

Le tournoi de palet du mois d'Avril a fait carton plein au boulodrome. On a partagé 

notre journée avec des passionnés venus de Brest qui ont remporté l'ensemble du 

tournoi. Le public a répondu présent avec la dégustation des burgers au pied des 

planches.  

 

 

La météo a suivi l'organisation de la Mott'y va sons. La pluie à 

dissuader les derniers convives à mettre pied sous table pour 

déguster les grillades animées. 

La digestion s’est faite avec les différentes animations (Tournoi de 

palet, Jeux gonflables, jeux avec animateurs...) proposées dans 

l'après-midi. 

Les éclaircis de fin journée ont annoncé le début des concerts. Le 

public a apprécié la diversité musicale. La nouveauté "bar à vin" a 

rencontré un franc succès. 

 

 

Motte le son vous donne rendez-vous le samedi 5 Avril 2025 

pour le tournoi de Palet et le samedi 14 juin 2025 pour la 

9ème fête du village "La Mott'y va sons". 

 

 

Forum des associations 

 

 
 

Les 12 associations ont accueilli des nombreux visiteurs qui ont 
finalisé leur choix pour la nouvelle année. 

 

 

 

Solidarité - Octobre Rose 
 
 

Montant total versé à la Ligue contre le Cancer dans le cadre 
d'Octobre Rose. 2 630 € par l'Amicale Laïque, Ça Trotte à La 
Motte, ACM hand, ASM foot, Asso Des Parents d'Elèves Ecole 
Publique et Hermines futsal. 

 

 



Amicale Laïque LA MOTTE 

 

Depuis 1952, l'Amicale Laïque de La Motte est une association active sur la commune. Elle regroupe les anciens parents d'élèves, 
les amis de l'école publique Joseph HUDO et tous les bénévoles et sympathisants qui le souhaitent. 

L'Amicale Laïque propose à la population, mottérieuse et extérieure, des activités culturelles et sportives. Ils sont 155 cette année 
à pratiquer badminton, Pilates, motricité enfants (3-6 ans), gymnastique, danse country ou fitness dans les salles mises à la 
disposition par la Mairie. 

 

L'association organise des manifestations 
tout le long de l'année : repas à emporter, 
tombola, rallye touristique et balades 
découvertes dont celle d'Octobre Rose 
pour récolter des fonds pour la Ligue 
contre le Cancer. 

 

L'Amicale Laïque est également responsable d'un stand kebab sur le site des Vieilles 
Charrues à Carhaix. Depuis 2007, 63 bénévoles participent à l'organisation du stand 
tout en profitant du spectacle. 

Ainsi, l'Amicale Laïque peut participer aux dépenses de l'Association des Parents 
d'Elèves de l'école publique Joseph HUDO : sorties éducatives, culturelles et 
pédagogiques, voyages scolaires, transport et autres. Elle propose et offre chaque 
année aux élèves un spectacle à Noël.  

Enfin, elle investit régulièrement dans l'achat de matériel, comme cette année du matériel pour la salle de 
motricité. 

Contacts : allamotte22600@gmail.com Facebook : Amicale Laïque La Motte 

 
 

 

Téléthon 

 
 

 

 

Lors du Téléthon 2024, Irène Rabet présidente depuis 30 ans et les 3 personnes à 
l’initiative du téléthon sur notre commune ont été mis à l’honneur par le coordinateur 
départemental de l’AFM, Gérard Gesret. 

 

 

 

 
 
Près de 4 000 € récoltés lors du Téléthon 2024 

 

 

 

mailto:allamotte22600@gmail.com


Le Système d’Echange Local avec Les Troqueurs de Lin 
Un intersel régional à La Motte 

 
Le SEL de La Motte a connu. Un 
événement festif en plus de ses activités 
habituelles : un intersel régional le 
dimanche 6 octobre 2024. 
 
Un intersel est une rencontre entre 
différents groupes sélistes. 13 SEL ont 
répondu à notre invitation : 4 du Morbihan 
(Troc'SEL de Pontivy, Vannes, Auray et 
Etel), 3 d'Ille et Vilaine (Dinard, Liffré et 
Rennes) 1 de Loire-Atlantique (St 
Nazaire) 1 du Finistère (Landerneau) et 4 
des Côtes d'Armor (SEL Briochin, du 
Trégor, d'Argoat et du Centre-Bretagne), 
soit 60 personnes qui ont bien apprécié le 
site de l'Etang de Beaulieu. 
 

Ces rencontres sont des occasions de créer et de renforcer des liens entre nous, de nous épauler mutuellement en échangeant sur 
nos pratiques. Nous avons mis l'accent sur la longévité des systèmes d'échange local : quelques- uns d'entre nous étaient déjà 
sélistes, il y a près de 40 ans. Nous fêtions cette année les 30 ans de SEL’idaire, le réseau de lien et d'entraide entre les SEL 
français. Animation en musique : voici le texte de la chanson créée (par Marie-Luce Pichaud) pour cette occasion. 
 
 

1- Quand je fais troc de vêt'ments 
Contre livres ou quelques plants 
J'ai l'impression chaque fois 
Que ça ne s'arrête pas là 
Quand tu me gardes mon lapin 
quand tu m'épaules au jardin 
L'temps du café est sacré 
Belle convivialité 
 
refrain : 
Sélistement, sélistez-vous 
On apprécie nos rendez-vous 
Sélistez-vous, sélistement 
Echangez tout simplement 
 
2 – Quand il dépanne ma tondeuse 
Quand elle propose un(e) perceuse 
J'ai l'impression chaque fois 
Que ça ne s'arrête pas là 
Quand l'atelier est soudure 
Quand ensemble, on fait couture 
Partage de compétences 
C'est un(e) sacré différence 
 
3- Quand tu demandes un service 
Quand tu offres des délices 
J'ai l'impression chaque fois 
Que ça ne s'arrête pas là 
Je peux faire, je prends le temps 
Je viens vers toi, sans argent 
Nos comptes de fleurs ou de grains 
D'la richesse sans malandrin 

 
 
4- Quand on pose sur la table 
Un plat maison délectable 
J’ai l’impression chaque fois 
Que ça ne s’arrête pas là 
L’auberge espagnole servie 
C’est tout simple et sans chichi 
On apporte un peu de soi 
On est en famill(e), ça s’voit 
 
5- Un intersel, c’est balèze 
Une fête, une parenthèse 
J’ai l’impression chaque fois 
Que ça ne s’arrête pas là 
Notre cercle s’élargit 
On crée du lien, des amis 
Oui, l’unité se fait jour 
De tels moments se savourent 
 
6- Cinq départements bretons 
Fêtent les SELs en chansons 
J’ai l’impression chaque fois 
Que ça ne s’arrête pas là 
Au menu, nombreux partage 
entre personnes de tout âge 
Quand on se r’trouve chaque année 
C’est aussi par amitié. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

  

Pour se renseigner : selidaire.org 
les.troqueurs.de.lin@gmail.com 
Troqueurs-de-lin.communityforge.net 
Facebook les troqueurs de lin SEL 



Y’a pas d’âge pour se divertir 
Une année animée par l’équipe de bénévoles toujours présente pour faire passer de bons moments de divertissements aux 
résidents 
Le 13 février : Carnaval animé par Régine Thébault et dégustation de crêpes préparées par les bénévoles 
 
 

 
Le 24 mai : Journée à la ferme d’antan à Plédéliac qui a ravivé les souvenirs de jeunesse des résidents ravis de cette sortie. 

   
 
Le 5 novembre : Après midi bien animé, grillades de châtaignes et l’intervention d’Armelle Collet conteuse en gallo. 
Belle surprise ! Les résidents ont été conquis par les 2 peluches robotisées que nous leur avons offertes. 

 

 
 

 

 

Goûter de Noël avec distribution de cadeaux et animé par Jean-Luc Planté, chanteur.  

 
  

Tous les derniers mardi de chaque mois, nous fêtons les anniversaires du mois en cours des résidents avec un petit cadeau 
 
Les bénévoles de l’Association adressent tous leurs meilleurs vœux aux résidents ainsi qu’à l’ensemble du personnel de l’EHPAD 
pour l’année 2025. 
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